

Bureau des passeports

Le Bureau des passeports est chargé de délivrer des passeports aux citoyens canadiens (et, éventuellement, de les proroger), des certificats d'identité et ainsi que de délivrer des titres de voyage, aux termes de la Convention des Nations Unies sur les réfugiés, aux étrangers entrés légalement au Canada et y résidant. Ses bureaux régionaux se trouvent aux principaux points de départ du Canada vers l'étranger, c'est-à-dire à Edmonton, Halifax, Montréal, Toronto, Winnipeg et Vancouver.

En 1977, le nombre de passeports délivrés (738 612) a augmenté de 13.1 p. cent par rapport à l'année précédente; environ 40 430 passeports ont été délivrés par les missions à l'étranger. Les demandes de passeport qui, après la grève des postes de novembre 1975, s'étaient réparties également entre les bureaux régionaux et l'Administration centrale ont, comme par le passé, été plus nombreuses dans les bureaux, les régions ayant connu une hausse d'activité de 1.9 p. cent.

Quelque 3 277 certificats d'identité et titres de voyage ont été délivrés cette année aux réfugiés, soit 17.6 p. cent de moins que l'année précédente. Cette situation, peut-être attribuable, en partie, au raccourcissement de la période de résidence fixée pour l'obtention de la citoyenneté canadienne, s'explique sans doute essentiellement par le fait qu'aucun groupe important de réfugiés n'a été admis au Canada pendant l'année.

En décembre 1977, on estimait qu'il y avait environ 3 072 000 passeports et 13 637 certificats d'identité et titres de voyages valides en circulation.

Les bureaux régionaux, y compris le bureau ouvert au public de l'édifice Lester B. Pearson à Ottawa, ont délivré environ 58 p. cent du nombre total de passeports pour l'année. Le reste a été délivré par le service central de traitement de l'Administration centrale, sur réception des demandes postales. Les bureaux régionaux ont lancé des programmes d'information publique sur les passeports et ont participé au programme ministériel de sensibilisation aux activités consulaires grâce

à des émissions de radio et de télévision et à des causeries avec les auditoires intéressés. En outre, ils ont renseigné les voyageurs sur les conditions qui régnaient dans les régions agitées du monde et les ont aidés à localiser des parents, à s'informer de leur état de santé et à leur envoyer des fonds en cas de besoin.

Le 3 octobre, le gouvernement fédéral a annoncé que les services d'opérations postales du Bureau des passeports seraient transférés de la région de la capitale nationale à Sydney en Nouvelle-Écosse où ils entreraient en fonction à la fin de 1979.